

LA UNIÓN

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT Y SU DISTRITO

Donatiu de D. Juli Soler

SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS

BIBLIOTECA
PÚBLICA

AÑO I	CENTRO DE SUSCRIPCIONES.	Olot 1 de Abril de 1899	PRECIOS DE SUSCRIPCION	NUM. 3
	Centro de Unión Republicana Bellaire n.º 8 Por anuncios Esquelas y remitidos dirigirse en la imprensa de V. Guardiola é hijo.		En Olot al mês. 0.50 El trimestre. 1.50 Al año. 5.00 En Provincias trimestre. 2.00	

LA BURLA

Esta es la arma que suelen emplear nuestros contrarios políticos cuando tratan de combatir nuestros redentores ideales.

Aún van mas lejos, pues en medio de ésta, emplean sin escrúpulo ninguno la calumnia, atribuyendo intransigencias que nunca han tenido lugar ni tendrán en nuestro programa político.

Desengáñense nuestros contrarios, la humanidad tiende á la perfección, al progreso, y es imposible dejarla estacionaria y mucho menos hacerla retroceder; los que tal cosa intentan solo conseguirán ser arrollados por incontrastable Ley de la perfección y de la Libertad.

El mundo político actual, es decir, el régimen Monárquico, se encuentra en estado de putrefacción, en el cual, nosotros somos los únicos que trabajamos y pagamos y los vividores políticos (nuestros gobernantes) triunfan y viven. No hay duda que este desacreditado régimen está dando las últimas boqueadas, y que dentro poco será sustituido por nuestra anhelada República.

Adelante pues y aprestámonos á la lucha, pues no hay du-

da que será ruda, pero como somos los defensores del progreso, con nosotros será la victoria.

Nuestros abuelos fueron liberales, nuestros padres progresistas, nosotros demócratas, y nuestros hijos sin duda alguna serán socialistas y verán la redención de todos los que sufren y el triunfo de los proletarios, que, hartos del abuso, se levantarán un día y arrojarán estos farsantes políticos, del gobierno de la nación.

Los defensores del antiguo régimen, los reaccionarios, nos calumnian diciendo que la palabra demócrata y ateo, son sinónimas. ¿En que programa han leído esto? Incapaces son de responder á esta pregunta.

Dentro de nuestros programas, no encontraréis nunca la intransigencia, muy al contrario, todos ellos tienen por base la libertad y la tolerancia. Dentro de nuestro partido caben todas las ideas, todas las religiones; el partido republicano nunca ha rechazado ningun individuo, por profesar estas ó aquellas creencias, vengan hombres de buena voluntad y de convicciones; y no les preguntamos si son católicos, ni mahometanos, ni protestantes, pues en caso contrario, faltaríamos á nuestro lema de Libertad y principal-

mente, á la de pensar, que es sin duda, la conquista más valiosa de los tiempos modernos.

Cuantas y cuantas son las personas, que sintiendo germinar en su cerebro estas verdades, se avergüenzan de confesarse partidarios de las mismas, por miedo al que dirán.

Cuantos y cuantos son los tontos de levita á quienes les asombra que uno de su clase, profese ideas democráticas y les espanta el solo nombre de republicano, por miedo á las burlas y calumnias de los contrarios, vergüenza deberían darse estos antes de titularse hombres.

Quando un partido está vencido y lejos del poder, es cuando necesita más de sus partidarios, los que temen los anatemas y las burlas, son unos cobardes. Desde los primeros años de la juventud, sentí y profesé las ideas democráticas, guerra pues, á los privilegios, á los vicios de todas las aristocracias, fuera todas las ventajas vejatorias de todos los poderosos de la tierra. El amor, que es la verdadera alma del mundo, solo se encuentra en la Democracia.

Las ideas, hijas de una elaboración propia y espontánea son intangibles, no admiten coacción externa ni aún interna, pues no se manda en las propias convicciones, los que no

tengan valor para exponerlas, por miedo al que dirán, éstos que se vayan poniendo faldas, único traje apropiado para ellos,

Puede el hombre equivocarse en sus ideas y aspiraciones (ya que nadie es infalible); pero sí, en medio de sus errores, revela consecuencia de pensamiento y vida, si gasta sus mejores fuerzas en hacer viables sus ideas, si muestra unidad de carácter entre lo que dice y practica, si ya que no realice (porque el éxito no corona sus esfuerzos) grandes empresas, emplea la vida en acometerlas, habrá conquistado por lo menos la consideración y respeto de de las gentes honradas, tendrá derecho perfecto á que se les reconozca, la sinceridad de su pensamiento y la seriedad de su conducta.

Animo pues, partidarios de la Democracia, ya saben nuestros contrarios, que poco nos importan sus burlas y calumnias y que no arriaremos por esto nuestra bandera, nosotros podremos sucumbir en la lucha, pero otros nos reemplazarán y harán triunfar esta causa santa del progreso.